
MAIO DE 2023

Maio foi um mês de agenda repleta de reuniões, debates, protestos, entrevistas e ações
junto a outros sindicatos e na Assembleia Legislativa. Na pauta, o Ipe-Saúde, a Revisão
Geral Anual e a luta diária pelos direitos dos Servidores gaúchos. Embora tenhamos
apresentado várias soluções para a "crise" do Instituto, o governador Eduardo Leite
insiste em arrochar os salários dos Servidores.

Já tramita na Assembleia Legislativa o projeto para a reestruturação do IPE-Saúde. O
PLC 259/2023 está em regime de urgência e começa a trancar a pauta de votações do
parlamento a partir do dia 18 de junho. 

Conforme a proposta apresentada pelo Piratini, a alíquota de contribuição dos titulares
passa de 3,1% para 3,6%. Os dependentes vão pagar entre R$ 49,28 (até 18 anos) a R$
439,16 (acima de 59 anos). A proposta prevê uma trava global que limita a contribuição
dos Servidores em 12% da remuneração, qualquer que seja o número de dependentes
na família.

As entidades devem promover mais um ato para protestar contra o projeto. Para a
presidente do SINDISPGE, Sabrina de Oliveira Fernandes, é essencial a união de todos
os sindicatos e organizações de Servidores nessa hora. O objetivo é dialogar com o
parlamento gaúcho para alterar alguns pontos do projeto apresentado.

Veja a seguir algumas das ações que o SINDISPGE participou durante esse mês,
(SEGUE)

CRISE NO IPE-SAÚDE TEM VÁRIAS SOLUÇÕES, MAS
GOVERNO INSISTE EM ARROCHAR SALÁRIOS

BOLETIM INFORMATIVO MENSAL



LUTANDO PELOS DIREITOS DOS SERVIDORES

02/05 - Reunião Híbrida na Sede do Sindjus da Frente dos
Servidores Públicos do RS (FSP). Na pauta, a proposta do IPE-
Saúde e a Revisão Geral Anual. Daniel Franco Martins e
Sabrina Oliveira Fernandes representaram o SINDISPGE.

04/05 - Reunião do Fórum Permanente em Defesa do IPE-
Saúde com o Presidente do Instituto, Bruno Jatene, que
recebeu das entidades documento com formas de aumentar
a rede de sustentação do IPE. A presidente do SINDISPGE, 
 Sabrina de Oliveira Fernandes, representou o Sindicato.

05/05 - FSP entrega ofício à Ministra da Saúde, Nísia Trindade,
que estava em Porto Alegre, denunciando o projeto do
governo do RS de reestruturação do IPE-Saúde e seus
impactos para o Sistema Único de Saúde.

11/05 - Encontro no CPERS para debater a proposta do
governo do Estado ao IPE-Saúde. Daniel Franco Martins
representou o SINDISPGE.

11/05 - Servidores e dirigentes sindicais defendem que
reposição salarial é fundamental para reestruturação do IPE-
Saúde. Argumento foi apresentado ao deputado Thiago
Duarte (União Brasil), relator da subcomissão da Assembleia
Legislativa que debate a situação do Instituto, em reunião
pública na sede do Sintergs. A presidente do SINDISPGE,
Sabrina de Oliveira Fernandes, representou o Sindicato.

11/05 - Sul 21 publica matéria sobre a dívida do Estado com o
IPE-Saúde: R$ 356 milhões, conforme documento da
Contadoria e Auditoria-Geral do Estado do Rio Grande do Sul
(Cage) . Em 13/05, Correio do Povo publica que Sindicatos e
Associações da Frente dos Servidores Públicos repudiam a
proposta de reestruturação do IPE-Saúde elaborada pelo
governo do Estado. No mesmo dia, ZH traz matéria sobre IPE-
Saúde.



18/05 - União Gaúcha lança nota pública repudiando nova
proposta do governo ao IPE-Saúde, protocolada na
Assembleia Legislativa em mesma data. O PLC 259/2023
tramitará em regime de urgência e começa a trancar a pauta
de votações do parlamento em 30 dias. Avaliação da
entidade sobre o tema é veiculada na RBS TV no dia 19/05. A
proposta onera desproporcionalmente os idosos e de baixa
renda, e pauperiza ainda mais os Servidores públicos, através
da redução salarial nominal. FSP e CPERS lançam campanha
unificada por reajuste e em defesa do IPE-Saúde na Rádio
Gaúcha.

16/05 - Com alterações insignificantes, governo gaúcho
apresenta projeto de reforma do IPE-Saúde para deputados
aliados. O encontro de articulação política antecede o envio
da proposta para votação na Assembleia Legislativa.

16/05 - A presidente do SINDISPGE, Sabrina Oliveira
Fernandes, acompanha votação dos projetos que tratam do
valor do subsídio mensal de integrantes do Poder Judiciário,
Ministério Público, Defensoria Pública e Tribunal de Contas
do Estado. Os deputados estaduais aprovaram as propostas
e reajustaram em 18% o salário das cúpulas desses poderes.
Entretanto, os parlamentares rejeitaram o aumento
automático dos vencimentos. Sabrina se juntou a outras
Categorias para reivindicar salário digno para todos os
Servidores e não apenas para a cúpula do funcionalismo
público.

23/05 - Reunião do Fórum Permanente em Defesa do IPE
Saúde traça estratégias de combate a nefasta proposta do
Piratini relacionada ao Instituto. Daniel Franco Martins e
Sabrina de Oliveira Fernandes representaram o SINDISPGE.
No mesmo dia, a UG pede que valor atual pago pelo
segurado seja incluído no comparativo em simulador de
contribuição do IPE-Saúde. 



O SINDISPGE começa a ampliar as ferramentas de interatividade com os
Sindicalizados, conforme deliberado em Assembleia. O objetivo é reforçar a união da
Categoria e demonstrar a necessidade urgente de reajuste salarial.

Outra meta é destacar o trabalho realizado por mais de 800 Servidores da PGE-RS,
para que a sociedade gaúcha compreenda melhor a estrutura de uma das mais
importantes instituições que integram a administração pública do Estado. 

O programa semanal de áudio, chamado Boletim Sonoro, com envio exclusivo aos
Sindicalizados, acompanhou todas as tratativas envolvendo o IPE-Saúde, direto da
Assembleia Legislativa. Em uma das edições, no Dia das Mães, o conteúdo trouxe
relatos de três mães Servidoras da PGE escancarando a dura realidade com a falta de
reajuste há quase uma década. Escute e compartilhe.

Contamos também com o compartilhamento e adesão dos Filiados e Filiadas para que
a estratégia seja um sucesso. Confira no Instagram e no Facebook, marque seus
familiares e amigos e compartilhe! 

VALORIZAÇÃO PARA OS SERVIDORES DA PGE-RS



Reforçamos a parceria realizada pelo SINDISPGE com a Associação Brasileira de
Usuários de Telecomunicações  (veja abaixo as possibilidades de planos Tim, Claro e
Vivo) e com a Doctor Saúde Integrada (confira na imagem abaixo os descontos para
Filiados).

No site do SINDISPGE estão todos os convênios que trazem benefícios aos
Sindicalizados. Consulte em https://www.sindispge.org.br/convenios/ .

Qualquer dúvida, entre em contato! 

CONVÊNIOS ATUALIZADOS NO MÊS DE MAIO

https://www.sindispge.org.br/convenios/


A reunião da Diretoria Ampliada neste mês, em 09/05, foi bastante abrangente, com
diversos temas, como: ingresso de ação judicial sobre diárias; proposta de reuniões
com Servidores em cada unidade com suas coordenações para demonstrar nossa
insatisfação, excesso de trabalho, defasagem salarial e falta de perspectiva; e avaliação
do baixo engajamento da Categoria em nossas ações externas e possíveis campanhas e
ações de mobilização programadas para maio corrente. O assunto que levantou mais
debate foi o resultado das pesquisas de clima da PGE. 

Como os resultados podem ser satisfatórios com relação a alguns itens que sabemos
que não estão bons? A conclusão que chegamos é que a pesquisa mistura resultados
de Procuradores e Servidores, o que deve mascarar a insatisfação. 

A PGE, desde a implantação de planejamento estratégico, se pauta muito em cima
dessa pesquisa. Precisamos demonstrar nossa insatisfação nesse importante
instrumento. 

Por fim, definimos a data da nossa próxima AGE, que contará com a presença do Dr.
Eduardo.  Agende-se: será no dia 02/08/2023, logo após o retorno das férias escolares.
 
Participaram: Sabrina Oliveira Fernandes, Lucas Wickert, Thiago Testa, Ricardo
Giacomelli Bressan, André Couto, Daniel Franco Martins, Paola Scorpio, Fernanda Reck
Loch, Juliani Martins, Júlio Fontoura, Patrícia Cechinato e Flávio Menezes dos Reis. 

DIRETORIA EXECUTIVA AMPLIADA



REUNIÃO ORDINÁRIA (RO)

que refizéssemos uma reflexão acerca das nossas ações, já que contaríamos com mais
alguns meses impedidos de avançar em qualquer pauta que pudesse gerar aumento
de despesa não compensada. Somado a isso, ainda existe o intenso debate sobre o IPE-
Saúde, que atravanca toda e qualquer discussão no meio político, mas que não pode
ser desconectada da Revisão Geral Anual. Reforçamos a necessidade de
regulamentação do Teletrabalho, tendo em vista as 17 Ordens de Serviço já publicadas
e a proximidade do aniversário de um ano do Decreto 56.536, de 1/6/22. Abordamos
ainda o resultado da pesquisa de clima organizacional e o valor insuficiente das diárias
de viagens. Questionou-se sobre a  existência de uma política ou planejamento
estratégico voltado à tecnologia da informação nos moldes do âmbito do Poder
Judiciário. O SINDISPGE continua atuando nos interesses de todos os segmentos da
nossa Categoria, cientes de que a maior necessidade de todos os Servidores da PGE é
compensar as perdas salariais que não foram superadas com uma única Revisão Geral
Anual (6%) nesses últimos 9 anos.

A gestão será presidida por Mário Rheingantz (ADPERGS), tendo Fernando Andrade
Alves (AMPRS) como vice-presidente. O membro da Diretoria Executiva do SINDISPGE
Daniel Franco Martins será Conselheiro Fiscal Suplente da UG, que completou 18 anos
de atuação no dia 8 de maio.

ELEIÇÃO NA UNIÃO GAÚCHA PARA 2023/2024
A União Gaúcha (UG) em Defesa da
Previdência Pública e Social manteve
a sua rotina de reuniões ordinárias.
Daniel Franco Martins representou o
SINDISPGE nos eventos de maio, que
trataram, principalmente, de IPE-
Saúde e Revisão Geral Anual. Em 15/5,
a nova coordenação da UG foi eleita
para 2023/2024. 

A Reunião Ordinária mensal da Diretoria do
Sindicato com a Procuradora-Geral Adjunta
para Assuntos Administrativos, Dra. Paula
Ferreira Krieger, da qual participaram os
Diretores Sabrina de Oliveira Fernandes, Lucas
Wickert e Thiago Testa, ocorreu no dia 25.
Entre os diversos assuntos tratados,
destacamos a notícia de que o Estado
permaneceria  no  limite  prudencial, exigindo 



PALESTRA SOBRE FUTURO DO TRABALHO

Durante a nossa trajetória profissional, as
incertezas e dúvidas são diversas. Uma
das principais é: Como se tornar
protagonista no ambiente de trabalho?
Para entender melhor esse cenário e
visualizar caminhos mais seguros, a
Analista Jurídica na PGE/RS, e Coach
Aline Iranço da Rosa promoveu a
palestra 'Como tornar-se relevante no
futuro do trabalho'. 

A especialista em Gestão de Pessoas deu
dicas sobre comportamento, atitude e
formas de gerir a carreira profissional, no
dia 19/05, no Auditório Doutor Ricardo
Seibel de Freitas Lima, em Porto Alegre. 

A presidente do SINDISPGE, Sabrina
de Oliveira Fernandes, foi a
entrevistada do programa Tribuna
Popular, da Rádio Assembleia, no
início de maio. Durante a conversa
com a jornalista Letícia Malmann, a
dirigente pontuou que a aprovação no
Legislativo do Novo Plano de Carreira
é a prioridade da Categoria. Ela
reforçou o excelente trabalho feito
pelos mais de 800 Servidores e como
isso reflete no ótimo resultado da
PGE/RS em 2022. O programa está
disponível no site da Assembleia e no
spotify da Rádio Assembleia. Confira!

NOVO PLANO DE CARREIRA É PRIORIDADE


